



**PRÉFET
DE LA RÉGION
NORMANDIE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

RESTAURATION DE L'ABBATIALE SAINT-OUEN DE ROUEN

Rouen, le 18 juin 2021

Action exemplaire du Plan de relance dans le domaine de la restauration du patrimoine architectural

Pierre-André Durand, préfet de la région Normandie, préfet de la Seine-Maritime se félicite du démarrage opérationnel de l'opération de rénovation de l'abbatiale Saint-Ouen de Rouen, un des joyaux architecturaux de cette ville et un des beaux plus exemples mondiaux de gothique flamboyant. Dès 1840, Prosper Mérimée avait classé cette abbatiale au titre des monuments historiques.

Ce chantier de restauration, présenté le 27 avril dernier à la presse, est réalisé sous la maîtrise d'ouvrage de la Ville de Rouen avec le soutien de l'État, de la Région Normandie et du Département.

Dès son commencement, l'État s'est impliqué sur ce dossier majeur. En effet, compte tenu de l'état sanitaire préoccupant de ce monument, l'État et la Ville de Rouen ont mené très tôt une action qui s'inscrit dans le long terme. Ainsi, dès juin 2018, à la suite de la désaffectation de deux églises, la Préfète de région Normandie et le Maire de Rouen s'étaient mis d'accord sur un programme exceptionnel pour favoriser la rénovation du patrimoine monumental de la Ville, visant à mobiliser les crédits de l'État au titre de l'aide à l'investissement local et les crédits d'intervention de la Direction régionale des affaires culturelles (DRAC) de Normandie, à hauteur de 1 M€ par an pendant 3 ans.

Ce programme comprenait notamment la réalisation d'un diagnostic sanitaire approfondi de l'abbatiale Saint-Ouen qui commençait à présenter des désordres inquiétants. Ce diagnostic a été conduit sous le contrôle scientifique et technique de la DRAC. Il a précisé les besoins en matière de restauration :

- la réfection des couvertures de la Tour couronnée ;
- la restauration du bras du transept sud (portail des Marmousets) ;
- la restauration de l'entrée occidentale, la mise en sécurité et la mise hors d'eau du massif occidental

Le coût estimé de l'opération sur l'abbatiale Saint-Ouen a été chiffré à 20M€ HT.

**Cabinet du préfet
Service régional et départemental
de la communication interministérielle**

Tél : 02 32 76 50 14
Mél : pref-communication@seine-maritime.gouv.fr

7, place de la Madeleine
76036 ROUEN Cedex

Dès la réception de ce diagnostic en septembre 2020, l'État a proposé à la Ville de mobiliser les crédits du plan de relance. Ainsi, la Ministre de la Culture, saisie par le Préfet de ce dossier, a considéré le 14 janvier cette opération comme prioritaire. Le Préfet en a informé le Maire le 8 février dernier. La mobilisation du plan de relance a permis de porter le taux de cofinancement de l'État au niveau exceptionnel de 50 % (soit un montant prévisionnel de subvention de 10M€), ce qui est un effort notable pour ce type de bâtiments qui n'appartient pas au patrimoine de l'État.

Cette action de l'État, portant à la fois sur un programme pluriannuel de travaux d'entretien et de réparation du patrimoine monumental de la ville de Rouen et sur l'opération d'envergure de l'abbatiale Saint-Ouen, vient en complément de l'aide déjà apportée au patrimoine historique appartenant à l'État, notamment la cathédrale Notre-Dame de Rouen.

Cabinet du préfet
Service régional et départemental
de la communication interministérielle

Tél : 02 32 76 50 14
Mél : pref-communication@seine-maritime.gouv.fr

7, place de la Madeleine
76036 ROUEN Cedex